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LA jeune athlète de Lamba-réné, Chancia Olise Man-foumbi Koumba (U-20),s'est distinguée avec unchrono de 44' 49'' qui lui avalu, dimanche dernier, àla tribune officielle de lafoire municipale de Port-Gentil, un magnifique tro-phée. Ce prix consacrait la2e édition du « 10KMPOG »2018 qui a connu un suc-cès retentissant. Chancia Olise et ses nom-breuses concurrentes ontbravé les conditions clima-

tiques hostiles (le soleil no-tamment) pour allerjusqu'au bout lors de cettemanifestation sportive. Latrès forte mobilisation desjeunes athlètes dames à cerendez-vous se voulait l'ex-pression d'une adhésionmassive à l'athlétisme, tantpar les participants issusdu cru que de l'extérieur(Bénin, Mali, etc).Les jeunes gabonaises, quin'ont pas manqué de dé-plorer l'absence de l'ins-tance faîtière del'athlétisme de notre payset malgré une préparationinappropriée, se sont ex-primées avec un seul etmême objectif : monter surle podium. Hélas, il n'y a eu
que trois prétendants àl'arrivée. La première abouclé les 10 km est Chan-cia Olise Manfoumbi

Koumba de Lambaréné.Agée de 18 ans et élève en3e dans un établissementsecondaire de Lambaréné,

Chancia Olise a réalisé untemps de 44' 49'', loin de-vant Merveille S. Benguet(49' 11'') et Thecye Chan-cia Tsigui Mboula (49'25'').Heureuse d'avoir remportéle trophée de vainqueurqui lui avait échappé l'andernier, la MigovéenneManfoumbi Koumba es-time qu'avec une bonnepréparation, elle aurait puréaliser une bien meilleurecourse. Parce que l'objectifde Chancia Olise est « d'al-
ler représenter valablement
le Gabon à l'extérieur ». Acet effet, notre jeune « liè-
vre » tend les bras aux au-torités compétentes,particulièrement à la Fédé-

ration gabonaise d'athlé-tisme (FGA), qui devra s'in-vestir dans la formation etla compétition, pour per-mettre aux athlètes gabo-nais de monter sur lepodium.A ce sujet, le président dela République gabonaise,Ali Bongo Ondimba, pré-sent, de bout en bout, alancé un message fort : "
(...) Nous voulons mainte-
nant voir les Gabonais et
Gabonaises participer à ces
compétitions et, surtout, les
remporter. Le tourisme
c'est bien, mais ce sera en-
core mieux que nous puis-
sions remporter des
trophées et des médailles ".

Chancia Olise Manfoumbi Koumba sur le trône
Athlétisme/2e édition édition du « 10KMPOG », U-20 (F)

MIKOLO MIKOLO
Port-Gentil/Gabon

Chancia Olise Manfoumbi Koumba, leader des U-20 filles (au milieu), et ses deux
dauphines brandissent leurs tropées.
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Le chef de l'Etat, Ali Bongo ondimba (casquette), a soutenu les participants et les
organisateurs du "10KMPOG" 2018.
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De nombreux coureurs ont pris part à la 2e édition
du "10KMPOG".
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l’union. Président Embinga, vous
rentrez du Cameroun où les Panthères
du Gabon ont pris part au dernier tour
cycliste international de ce pays. Deux
cyclistes gabonais seulement, Moulen-
gui et Ngandamba, ont terminé la com-
pétition. A quoi peut-on attribuer cet
état de chose?
Maurice Nazaire Embinga : Nous pen-sons que c’est le manque de travail,puisque tous les cyclistes sont encadrés.Gleen Morvan Moulengui et GeoffroyNgandamba ont le même encadrement, lemême travail et les mêmes per diems quele reste des coureurs (Maroga, Anguilet,Tchouta et Moukagni). Nous pensons queles uns aiment le travail et leur pays, d’au-tres s’intéressent plus à l’argent. Pendantla Tropicale Amissa Bongo et les autrescompétitions, ce sont les deux qui termi-nent les épreuves, contrairement aux au-tres. Nous pensons que nous avons desparesseux et ceux qui s’adonnent au tra-vail. 
N’y a-t-il pas de solution à cette situa-
tion ?La solution est simple. Nous constatons,nous regardons, après nous réfléchissons.Raison pour laquelle nous avons changéde capitaine de l'équipe nationale dont lebrassard échoit maintenant à Geoffroy, quia pour adjoint le petit Gleen Morvan. Nousavons, par ailleurs, décidé de ne plus leurdonner tout le montant des primes qu’ilsreçoivent avant la compétition. Ils aurontdorénavant la moitié avant le départ, le

reste après la compétition. Le reste desprimes de ceux qui ne terminent pas letournoi est partagé entre ceux qui n’abdi-quent pas. Ce n’est que de cette manièreque nous pouvons susciter l’émulation ausein de notre équipe nationale.
Que pense la Fégacy de la qualité des
encadreurs techniques de l’équipe na-
tionale du Gabon ?La Fégacy réfléchit sur cette question quila préoccupe. A six mois de la prochaineTropicale Amissa Bongo, nous pensonsque la solution sera trouvée dans les pro-chaines semaines. Par ailleurs, une bonnevolonté préconise d'envoyer déjà deux àtrois cyclistes à l’étranger pour préparerla prochaine Tropicale Amissa Bongo. Lesentretiens avec le mécène se passent bien.Tout comme avec les responsables del’Union cycliste internationale (UCI). Nousallons, dans les prochaines heures, contac-ter, sur conseils de l’UCI, le centre mondial

de cyclisme en Afrique du Sud, où de nom-breux champions ont séjourné. 
Soit. Mais revenons sur le comporte-
ment collectif de nos Panthères au Ca-
meroun. Quel est votre point de vue ?Les garçons ont bien travaillé lors desdeux premières étapes du dernier tour duCameroun. Les difficultés ont commencédès la troisième étape. La quatrième étapea été fatale pour les Panthères qui ont en-registré quatre coureurs arrivés horsdélai. Dès lors, le Gabon se retrouve avecdeux coureurs en compétition, le reste descyclistes étant disqualifié. 
A six mois de la Tropicale Amissa
Bongo 2019, que compte faire la Fégacy
pour rehausser le niveau des interna-
tionaux gabonais ?La Fégacy qui éprouve des soucis finan-ciers, se débrouille comme elle peut.Contrairement aux fédérations nantiessous d’autres cieux, qui peuvent prendreseules des décisions, la Fégacy estcontrainte de se tourner toujours versl’Etat. Certes, la Fégacy qui travaille quasi-ment dans l’ombre, ne peut pas dire que leGabon va remporter la prochaine Tropi-cale. Mais nous nous préparons en consé-quence.
Que compte organiser dans l’immédiat
la Fédération gabonaise de cyclisme ?A l’horizon se profile le championnat na-tional. Si tout marche bien, cette compéti-tion se déroulera du 30 juin au 1er juillet2018. Ensuite, nous aurons le Tour duCongo Brazzaville pour enchaîner avec lesJeux Ombilasuku. Sans oublier le Tour cy-cliste international de Côte d’Ivoire.

Maurice Nazaire Embinga : "Certains cyclistes aiment le travail et d’autres l’argent"
Cyclisme/Entretien avec le président de la Fégacy

Propos recueillis par MM
Libreville/Gabon

Maurice Nazaire Embinga, président
de la Fégacy : " Le championnat na-

tional se profile à l'horizon ".
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Où aura lieu le championnat national ?Dans le Haut-Ogooué, où les conditions desécurité et de route ne posent aucun in-convénient. Souvenez-vous de l’organisa-tion de la dernière « Course anniversaire »à Bongoville, Leconi et Franceville. Enplus, le relief altogovéen sied à la prépara-tion des cyclistes. 
Votre mot de fin ?Les gens doivent être patients. Les autori-tés compétentes de notre pays doiventaider le cyclisme gabonais. Certes, la plushaute autorité du Gabon, c'est-à-dire lechef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, aide déjàtoutes les disciplines sportives. Maiscomme nous organisons une compétitioninternationale chaque année, noussommes obligés de frapper toujours aux« bonnes portes ». Notamment à celle de latutelle pour aider la Fégacy. Laquelle doitprendre part au 187e congrès de l’UCI enoctobre prochain au Danemark. Il nousfaut des moyens pour s’y rendre.

• FootballA la demande de la Fédération béninoisede football (Fébéfoot), la date du matchamical Gabon U-20 vs Bénin U-20, initia-lement programmé pour le dimanche 1erjuillet prochain, se jouera finalement lesamedi 30 juin 2018 au stade AugustinMonedan (15h30).
Le programme est désormais le sui-
vant :• vendredi 29 Juin : arrivée de l'équipebéninoise• samedi 30 Juin : match Gabon U-20 vsBénin U-20 à  Monedan (15h30)• dimanche 1er Juillet : retour de la sé-lection béninoise sur Cotonou

Bon à savoir


